

## Mujer rica, mujer pobre

Sr. director:

-Esther Koplowitzch es una de las mujeres más ricas de España, y hará cosa de un año, una banda de delincuentes entró en su domicilio en Paseo de la Habana de Madrid, robándole una colección de cuadros valorados en varios miles de millones de antiguas pesetas.

-Isabel Parra era una pobre mujer, en el amplio sentido de la palabra, que vivía

en la calle Aceituneros de La Solana, y un día apareció asesinada salvajemente en su domicilio.

-Un equipo de varias decenas de hombres (según la televisión), tanto de España como de varios países europeos, colaborando conjuntamente y tras una intensa búsqueda, han localizado los cuadros de la Koplowitzch (por fortuna para su dueña, pero también para todos noso-

tros, ya que forman parte, muchos de ellos, de nuestro acervo cultural).

-Han pasado dos años y nadie ha dicho todavía quién asesinó a Isabel, y si hay alguien siguiendo el rastro del o de los culpables.

-Terminaría este escrito con algunas reflexiones y preguntas, pero dejaré que cada cual saque sus conclusiones.

**José Luis López de la Reina**

Sr. director:

*Reproducimos, en su integridad, el artículo solicitado por nuestra lectora, que data de los primeros años de la posguerra.*

El pasado 28 de septiembre, al final de la misa, el sacerdote nos informó que el arquitecto encargado de la restauración de nuestro templo parroquial de Santa Catalina daría en la Casa de la Iglesia una charla informativa, de 20 minutos de duración, sobre el proyecto del nuevo chapitel de la torre. Me sorprendió que de un templo casi lleno sólo acudieran 24 personas. Puede ser indiferencia, desinterés, cansancio por la vendimia, pero la charla resultó muy interesante y fue entonces cuando recordé que conservaba en mi casa un boletín de hace casi sesenta años "pro iglesia parroquial". Me gustaría que lo publicara.

**Ángela Jaime Jaime**

## Pro-Iglesia parroquial

Nosotros teníamos lo que para los buenos era un relicario y para los indiferentes un orgullo. Teníamos un templo parroquial que era la admiración del transeúnte y guía orientadora de los que platónicos soñaban con revivir las hidalgas hazañas de un ingenioso que se pasó la vida haciendo el bien. Pero... un día caluroso quiso el azar que sus madres, impregnadas de tanta oración que a través de ellas corrió al cielo, alumbrasen el amanecer de una España mejor.

Aquello fue. Nosotros el pasado sólo lo queremos para que nos afirme el presente e ilumine el porvenir. Esta Iglesia, en la plaza de la Villa, es nuestra. La recogimos en sagrada herencia de los que supieron ser amantes de su pueblo, hijos de su Patria y siervos de su Dios. Ante sus ruinas lloran las manchegas, aprenden los chiquillos y se conjuran los mayores. Nadie permanece indiferente ante sus puertas cerradas, ya que ello supondría ser ajeno en su casa, ser forastero en su pueblo. A ver sus bóvedas cubiertas y su esbelta torre cimbreándose a los aires, nos obliga nuestra condición de cristianos, de españoles y de humanos. Queremos, como tú quieres, que a Cristo, que todo lo dio por los hombres, se le adore en su templo, y Cristo quiere de todos nosotros que le amemos dando limosnas para que, convertidas en jornales, puedan comer esos pobres compatriotas.

A ti nos dirigimos, buen solanero. Sabe que una Comisión de paisanos tuyos, todos de solvencia moral, han echado sobre sí la magna responsabilidad de reconstruir ese templo, y para que ello se convierta pronto en realidad, necesitan tu concurso en metálico, en jornales (si acaso no dispones de pesetas), en materiales; en una palabra, en todo lo que un buen hijo puede ayudar para que la casa de todos vuelva a cobijarnos, y bajo los pliegues de sus naves nos demos el abrazo eterno de paz que nos permita vivir como lo que somos, como hermanos en Cristo y en España.

La obra es muy costosa, y por lo mismo, costosos han de ser nuestros sacrificios. Lo recaudado e inversión de ello, lo has de conocer al día. Estudia, pues, con detenimiento el Boletín de Suscripción que unido te incluimos, y fírmalo relleno con lo que creas que mejor honras a tu nacimiento, a tu pueblo y a esas familias que esperan tus pesetas para mitigar su hambre y empapar con nuestro pan blanco las lágrimas de sus tiernos hijos. Ellos también aportarán su trabajo, y no seas tú tan mezquino que seas inferior a quien sin tener nada todo lo espera de tu generosidad.

Te pedimos, eso sí, que lo que firmes lo cumplas, pues de lo contrario nuestros cálculos serían falsos y el fracaso su consecuencia.

Solaneros: ofrezcamos a nuestro Caudillo este ejemplo de virilidad, y deshagamos la leyenda negra que sobre esta Villa pesa. Nuestros antepasados fueron sencillos, pero nobles, y Franco siempre tuvo principal predilección por el pueblo que al nuestro dio origen.

**SALUDO A FRANCO.- ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!**

**LA COMISIÓN**

## Agradecimiento

La familia Santos Olmo Manzano quiere agradecer a través de esta nota las muchas muestras de condolencia tenidas con motivo del fallecimiento de nuestro padre Francisco Manzano Manzano el día 21 de octubre. Que agradezcamos a todas las personas que acudieron a acompañarnos en estos momentos tan dolorosos para nosotros.